

PROLOGO

Siendo la filosofía la ciencia que actúa en el pensar del ser humano sobre la vida, desde tiempos remotos, es indudable que ésta muchas de las veces se hace difícil de comprender e interpretar.

Sin embargo esta complejidad no ha evitado que el Maestro Francisco Javier Ibarra Serrano, hombre sereno, culto, inteligente, dedicado al estudio, que como intelectual va en búsqueda de la verdad sobre la cual cuestiona al imponerse como objetivo la elaboración de esta singular e importante obra intitulada "La Justicia (apuntes para una historia de la filosofía del derecho)", nos presenta una compilación histórico-filosófica de la evolución que ha tenido el concepto de Justicia dentro del Derecho y la aplicación que ha tenido en los pueblos de la antigüedad hasta el siglo XX.

Una cuestión peculiar en el presente libro, es el hecho que en los dos primeros capítulos hace referencia a la Justicia dentro de la concepción teológica, sustento importante que denota la influencia que ejerció la religión en los pueblos antiguos y en la Edad Media, no sin mencionar a los grandes filósofos Platón, Aristóteles y Cicerón.

Posteriormente enfoca el concepto que se tenía de la Justicia durante el Renacimiento y el Iluminismo a partir de Hugo Grocio, Thomas Hobbes, Baruch Spinoza, Juan Jacobo Rousseau, Montesquieu, Samuel Pufendorf, Jhon Locke y Manuel Kant quienes fundamentan su idea de Justicia en el derecho natural (iusnaturalismo). Por último nos informa de la idea de Justicia dentro de tres grandes corrientes filosóficas: materialismo dialéctico, positivismo y estructuralismo a través de sus representantes.

El hombre, como se advierte del presente trabajo, siempre ha buscado y anhelado la Justicia pues aún en la condición de esclavo, se revelaba ante la injusticia no sólo de su destino, sino ante la injusta distribución de premios o castigos; se puede pues perder aún la libertad, pero nunca la Justicia.

Siendo la Justicia aspiración de todo individuo y la base angular en que descansa la tranquilidad y la paz social, así como la cúspide de los valores, el hombre ha defendido aún con su vida el que su impartición sea pronta y expedita, ya que la Justicia cuando es tardía, ya es injusta.

Luego entonces, resulta importante que se tenga bien claro cual es la idea que se tiene de Justicia dentro del derecho, con el fin de

que sea aplicada dentro de las diferentes actividades que realiza el hombre para contribuir a una ordenación *justa* ..

El señor Licenciado Ibarra Serrano con el presente estudio mostrará ~ estudi~nte y al Joven Abogado a través de la minuciosa investigación realizada sobre la idea de Justicia, que ésta constituye sin lugar a dudas una virtud cardinal y al mismo tiempo el conjunto de todas las virtudes, que equivale a derecho, razón, equidad y honestidad la que motivará interés, inquietud y quizá polémica. con lo que el autor habrá de sentirse suficientemente compensado.

Lic. Maria Guadalupe Morales Ledesma